

## Vœux

Une nouvelle année commence à éclore, comme un jardin au printemps, et nous en sommes les gardien·nes. Entre nos mains, nous tenons des graines précieuses: celles de nos idées, de nos luttes, de nos espoirs. Certaines germeront vite, d'autres demanderont patience et soin, mais toutes ont besoin de la même chose: la lumière de notre solidarité et l'eau de notre engagement.

2026 sera une année de culture. Il y aura des jours de pluie, des vents contraires, peut-être quelques mauvaises herbes... mais aussi des floraisons inattendues, des parfums de victoire et des récoltes qui nourriront notre métier et nos droits. Chaque geste compte: la main qui sème, celle qui arrose, celle qui protège des intempéries. Ensemble, nous sommes les jardiniè·res de ce terrain commun: nous bêchons, nous semons, nous protégeons, et nous célébrons chaque pousse qui perce la terre.

Car un jardin ne se construit pas seul. Il vit de la diversité des plantes, de la richesse des sols, de l'équilibre entre ombre et lumière. De même, notre force réside dans la pluralité des voix, dans le mélange des expériences, dans le dialogue qui fait germer des solutions. Que nos rencontres soient des serres où les idées prennent racine, que nos débats soient des engrains qui fortifient nos projets, et que nos rires soient le Soleil qui réchauffe nos efforts.

Il y aura des moments où le sol semblera dur, où la sécheresse menacera nos semis. Mais souvenons-nous: nos racines sont profondes. Elles plongent dans l'his-



toire de nos combats, dans la mémoire de nos victoires, dans la conviction que rien ne pousse sans persévérance. Et si parfois le vent souffle trop fort, nous nous tiendrons ensemble, comme une haie protectrice, pour que rien n'emporte nos espoirs.

Alors, retroussons nos manches avec audace. Cultivons la curiosité, la créativité et la solidarité. Faisons de chaque rencontre une occasion de planter une idée, de faire éclore un projet, de partager un fruit. Que 2026 soit une année fertile, pleine de couleurs, de senteurs et de fruits partagés. Une année où la collaboration sera notre terreau, où la solidarité sera notre pluie bienfaisante et où la joie sera le Soleil qui illumine nos efforts.

À toutes et tous, la SPFF souhaite une année généreuse, où chaque graine semée donnera naissance à des possibles. Ensemble, faisons pousser la confiance, la solidarité et la force collective dans le grand jardin du travail. Car ce jardin est le nôtre, et il ne demande qu'à fleurir sous nos mains.

Belle et florissante année 2026!



## Un vent de nouveauté...

L'année 2026 permettra d'apporter un peu de nouveauté dans le fonctionnement de certains rendez-vous importants de la SPFF... La séance des répondant·es du mois de mars et l'assemblée des délégué·es du mois de septembre se pareront d'habits neufs.

- Le contenu de la séance des répondant·es et celui de l'assemblée de printemps se ressemblaient beaucoup jusqu'ici, ce qui n'était pas forcément optimal pour les personnes présentes aux deux séances. La séance des répondant·es sera donc modifiée afin de donner à ces derni·res plus de place. Des informations vous parviendront prochainement.
- L'assemblée de printemps gardera, elle, le fonctionnement actuel: une première partie avec un retour sur les dossiers en cours et le travail effectué par la SPFF tout au long de l'année et une seconde partie avec un·e invité·e.
- L'assemblée des délégué·es est souvent longue et laisse peu de place aux échanges. Là aussi, des adaptations seront apportées afin de garder les éléments essentiels tout en rendant le contenu plus agréable. La forme du souper sera aussi modifiée afin d'amener quelque chose de plus convivial et de propice aux échanges.

 <b>DATES IMPORTANTES</b>	 24 mars 17h	 19 mai 17h	 11 septembre 17h
SÉANCE DES RÉPONDANT·ES Pont-la-Ville	ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·ES Pont-la-Ville Lieu à définir		

## Dossiers

L'année 2026 promet d'être bien remplie pour la SPFF avec de gros dossiers sur le bureau de la présidente, de son comité et des deux faitières, Formation Fribourg et la FEDE.

### Enquête qualitative

L'étude quantitative de 2023 a permis de mettre en lumière de nombreux éléments quant au travail des enseignant·es. Le mandat pour une enquête qualitative a été validé, le groupe de pilotage est en place et les groupes travaillant sur les différents thèmes se sont réunis à plusieurs reprises déjà. Le point du financement de cette enquête qualitative reste encore à clarifier lors de la prochaine rencontre du groupe de pilotage. La SPFF et Formation Fribourg ont mis ce dossier en priorité et nous espérons que des éléments concrets permettront d'avancer afin de faire évoluer la situation.

### Référendum LAFE

La récolte de signatures par vos associations professionnelles, FEDE en tête, a bien occupé les agendas durant ces deux derniers mois. Plus de 11'000 signatures ont été récoltées, 3'000 par la FEDE. L'énergie déployée par les comités et par les membres n'aura pas été vain. Merci à vous toutes et tous qui avez participé à ce travail intense dans un temps imparti plutôt court.

La suite de ce dossier demandera un nouvel investissement important de toutes et tous afin de parler de la votation autour de nous et d'en expliquer les enjeux à un maximum de personnes.

### École inclusive - Coenseignement

L'école inclusive et les conséquences pour le corps enseignant du canton sont un sujet délicat, crucial et particulièrement d'actualité. Ce thème est traité dans l'un des groupes de travail de l'enquête qualitative. Le coenseignement en est l'une des pistes, il avait été présenté aux enseignant·es spécialisé·es à la rentrée dernière par une conférence de Philippe Tremblay notamment. Les nombreux enjeux sont discutés dans les rencontres avec la Direction de la formation et des affaires culturelles (DFAC) et il est évident que ce dossier reste l'une de nos priorités actuellement.

### Statuts

Un gros travail attend la SPFF, tout comme Formation Fribourg. Pour vos deux associations, il est prévu de reprendre les statuts, de les mettre à jour et de les actualiser afin de coller au mieux à la réalité. Dans les deux cas, les statuts seront revus par un·e juriste, puis soumis à votation lors des assemblées de délégué·es.

Le 16 décembre dernier, Formation Fribourg a rencontré la DFAC pour un dialogue autour de différents thèmes d'actualité, dont l'école inclusive et le coenseignement.

Cette séance a eu lieu dans une ambiance positive permettant de nombreux échanges. L'organisation des prochaines rencontres a été discutée et Formation Fribourg se réjouit de pouvoir continuer à collaborer avec la DFAC dans un esprit constructif.

*Claire Spring, présidente de la SPFF*

Bank  
Banque  
Banca  
**CLER**

La banque CLER offre  
des conditions attrayantes  
aux affilié·es du SER

À découvrir sur: <https://www.cler.ch/fr/ser>

Les membres des associations et syndicats cantonaux d'enseignant(es) affilié(es) au SER bénéficient d'un rabais de 15 à 19 % sur les assurances Generali.

Generali Assurances  
T +41 800 881 882  
partner.ch@generali.com  
generali.ch/ser

